

Paroisse Ste. Thérèse

AVRIL 2023

Tél. : 03.89.42.08.51

www.paroisse-saintetherese.com

Sam	01	/
Dim	02	DIMANCHE DES RAMEAUX ET DE LA PASSION 10h00 Messe Dominicale
Lun	03	/
Mar	04	8h00 Chapelet 8h30 Messe suivie d'un temps d'adoration
Mer	05	/
Jeu	06	JEUDI SAINT 20h00 La Cène du Seigneur à <i>St Fridolin</i>
Ven	07	 VENDREDI SAINT 15h00 La Passion du Seigneur à <i>Ste Thérèse</i> (<i>Quête pour les Chrétiens en Terre Sainte</i>)
Sam	08	20h30 VIGILE PASCALE à <i>Sts Pierre et Paul</i>
Dim	09	LA RESURRECTION DU SEIGNEUR 10h30 Messe de Pâques à <i>St Joseph</i> (<i>Quête pour le Saint-Siège – Denier de St Pierre</i>)
Lun	10	LUNDI DE PÂQUES 10h30 Messe de Pâques à <i>St Fridolin</i>
Mar	11	8h00 Chapelet 8h30 Messe suivie d'un temps d'adoration
Mer	12	/
Jeu	13	/
Ven	14	/
Sam	15	20h30 Eucharistie des communautés N.C
Dim	16	DIMANCHE DE LA DIVINE MISERICORDE 10h30 Messe Dominicale * Baptême de Reine-Claude CORDIER, Méline STANGL et Flora, Florent Enzo et François-Xavier BALLA, (<i>Quête pour le chauffage de l'église</i>)
Lun	17	/
Mar	18	8h00 Chapelet 8h30 Messe suivie d'un temps d'adoration + Eolo IACOBOZZI
Mer	19	ST LEON IX, PAPE
Jeu	20	/
Ven	21	/
Sam	22	20h30 Eucharistie des communautés N.C
Dim	23	3^{ème} DIMANCHE DE PÂQUES 10h30 Messe Dominicale + Marie-Louise et Jean-Pierre PROBST
Lun	24	/
Mar	25	ST MARC, EVANGELISTE 8h00 Chapelet 8h30 Messe suivie d'un temps d'adoration
Mer	26	/
Jeu	27	/
Ven	28	/
Sam	29	20h30 Eucharistie des communautés N.C
Dim	30	4^{ème} DIMANCHE DE PÂQUES 10h30 Messe Dominicale + Madeleine LE GUERROUE et famille BIEHLMANN

Visites et communions aux personnes âgées et /ou malades : durant la première semaine du mois.

Permanence pour les Confessions : Tous les samedis de 16h15 à 16h45 à *St Pierre et Paul*, et les mardis après l'adoration (entre 9h30 et 10h00) à *Ste Thérèse* ; ou sur RDV (Père Miguel ou Père Daniel).

Nos joies :

* Isaac GUERARD

Nos peines :

- + Simone HOBEL, 89 ans
- + Antonio MARTINEZ TOMAS, 92 ans
- + Marie Thérèse STACHOWIAK, 88 ans

Messes dominicales sur la Communauté de Paroisses

SAMEDI : 17h00 *Sts Pierre-Paul* et 18h30 *St. Fridolin*

DIMANCHE : 9h00 *St. Joseph*

Messes de semaine sur la Communauté de Paroisses :

MERCREDI à 8h30 à *St. Fridolin*

JEUDI à 18h30 à *Sts. Pierre-Paul* (Adoration à 17h45)

VENDREDI à 8h30 à *St Joseph*

MARIAGE :

Il y a projet de mariage entre **Jérémy SOUN-TION** et **Christelle SCHNEIDER**. Le mariage sera célébré le 20 mai 2023 à 15h00 à la paroisse *Ste Thérèse de l'Enfant Jésus à Mulhouse*.

RAPPEL :

Comme chaque année, tous les paroissiens sont invités pendant le temps du Carême, **du mardi 28 février au jeudi 6 avril, à 6h00 du matin**, à la prière des Laudes à la chapelle de l'église *Ste. Thérèse de l'enfant Jésus*.

Le jeudi saint et le vendredi saint la prière de Laudes se tiendra **à 9h00** à l'église *St Fridolin*, suivie d'un temps de réconciliation pour ceux qui souhaiterons se confesser individuellement.

KERMESSE 2023

Durant ces vacances d'été, une équipe de bénévoles travaillera à l'organisation de notre prochaine kermesse. Vous pouvez d'ores et déjà faire don de vos objets qui ne vous sont plus d'aucune utilité, petites brocantes, lots pour tombola, jouets, peluches, sacs, bijoux etc... à déposer au presbytère de la paroisse *Ste Thérèse*. Vous pouvez également appeler le numéro de tél. indiqué en haut du bulletin pour que quelqu'un vienne les chercher.

D'avance, nous vous disons un grand merci pour votre participation.

LE MOT DU CURE : UN TEMPS DE JOIE.

Chers frères et sœurs, nous voici au temps de Pâques ! Le Carême, vraie école d'humanité et d'humilité, nous a aidé à regarder à l'intérieur de nous et à connaître l'homme (ou la femme) que nous sommes : un être fragile, blessé, qui ne sait pas aimer et qui, très souvent, cherche la Vie là où elle n'est pas. L'humilité de Carême nous aide à accepter cet « humus », cette terre que nous sommes, et à nous redimensionner ; à prendre conscience de la démesure de notre orgueil qui nous empêche de porter un regard bienveillant sur les défauts des autres.

Jésus est venu vers nous, et comme pour la femme pécheresse, Il nous a regardé droit dans les yeux, Il a vu le néant, et Il nous a aimé. « Où sont ceux qui t'accusent ? » nous interpelle-t-il en nous inondant de son sourire serein et miséricordieux. « Moi, je ne t'accuse pas non plus... Va en paix ».

Comment expérimenter ces paroles libératrices ? Comment être sûrs que la condamnation a été enlevée et que nous sommes libres ? Pâques c'est cette certitude ! La Croix dressé sur le mont montre à tous ceux qui sont à la recherche de la Vie et de la Liberté qu'ils sont aimés, et que cet amour ne connaîtra jamais la fin car il est ressuscité. Christ, notre Pâque, le signe indélébile de l'amour du Père pour chacun d'entre nous, Il est ressuscité ! Et dans son visage ressuscité brille la certitude d'un jour nouveau, d'une terre nouvelle où il n'y aura plus ni deuil ni larmes. L'amour crucifié de notre Dieu avait montré à nos yeux la nature véritable de Celui qui est à l'origine de notre existence, mais la lumière qui jaillit du tombeau vide scelle pour toujours dans nos cœurs que cet amour ne mourra jamais, que nous sommes et serons aimés pour toujours et que la mort ne saura pas taire le cri qui résonne dans toute l'Église : Il est Ressuscité ! Notre Dieu a vaincu la mort ! Qui pourra nous séparer de cet amour ? La victoire est à nous car Il nous a rendu participants de sa gloire par notre baptême.

Chers frères et sœurs, réjouissez-vous avec moi car le Christ est vivant et l'Église, notre Mère, exulte d'une joie ineffable.
Joyeuse Pâque ! + votre curé Miguel

ARRANGEMENTS DE PÂQUES



(Photo non contractuelle)

La paroisse *Ste Thérèse de l'enfant Jésus* vous proposera cette année à nouveau, des arrangements de Pâques, au prix inchangé de 20€. Vous pourrez les chercher **après les offices du Jeudi Saint à St Fridolin, et du Vendredi Saint à Ste Thérèse de l'enfant Jésus.**

Belle décoration pour vos tables de fête, ils conviennent aussi en extérieur : balcons, jardinières, tombes. Les bons de commande sont à votre disposition au fond des églises, avec des boîtes pour les y déposer. Pour tout renseignement ou commande par téléphone : 03.89.42.08.51.

Merci pour votre soutien !

LA PAROLE DU PAPE FRANÇOIS

Angelus du 26 mars 2023



Jésus donne la vie même quand il semble que tout espoir ait disparu. Il arrive que l'on se sente désespéré – cela nous est arrivé à tous – ou que l'on rencontre des personnes qui ont perdu tout espoir : aigries par de mauvaises expériences, le cœur blessé ne peut pas espérer. À cause d'une perte douloureuse, d'une maladie, d'une amère déception, d'un tort ou d'une trahison subie, d'une grave erreur commise... ils ont perdu l'espoir. Parfois, nous entendons ceux qui disent : « Il n'y a plus rien à faire ! », et qui ferment la porte à toute espérance.

Ce sont des moments où la vie semble être un tombeau scellé : tout est sombre et, autour de nous, nous ne voyons que tristesse et désespoir. Le miracle d'aujourd'hui [celui de la résurrection de Lazare] nous dit qu'il n'en est pas ainsi, que ce n'est pas la fin, que dans ces moments-là nous ne sommes pas seuls. Au contraire, c'est précisément à ces instants que, plus que jamais, il s'approche pour nous redonner la vie. Jésus pleure : l'Évangile nous dit que Jésus a pleuré devant le tombeau de Lazare, et aujourd'hui Jésus pleure avec nous, comme il a pu pleurer Lazare. L'Évangile répète deux fois qu'il est ému, souligne qu'il a fondu en larmes. Et en même temps, Jésus nous invite à ne pas cesser de croire et d'espérer, à ne pas nous laisser écraser par des sentiments négatifs, qui nous enlèvent nos larmes. Il s'approche de nos tombeaux et nous dit, comme à l'époque : « *Enlevez la pierre* ». Dans ces moments-là, c'est comme si nous avions une pierre en notre âme, et le seul capable de l'enlever est Jésus, avec sa parole : « *Enlevez la pierre.* »

Jésus nous le dit à nous aussi. Enlève la pierre : la douleur, les erreurs, même les échecs, ne les cache pas dans ton cœur, dans une pièce sombre, solitaire et fermée. Enlève la pierre : fais sortir tout ce qu'il y a à l'intérieur. « Ah, mais j'ai honte ! Jette-le moi avec confiance, dit le Seigneur, je ne m'indignerai pas ; jette-le-moi sans crainte, parce que je suis avec toi, je me soucie de toi et je veux que tu recommences à vivre. »

Et, comme il l'a fait avec Lazare, il le répète à chacun de nous : sors de là ! Relève-toi, reprends le chemin, retrouve ta confiance ! Combien de fois, dans la vie, nous nous retrouvons ainsi, dans cette situation de ne plus avoir la force de nous relever. Et Jésus dit : « Va, va ! Je suis avec toi. Je te prends par la main comme lorsque tu étais un enfant qui apprenait à faire ses premiers pas. »

Cher frère, chère sœur, enlève les bandelettes qui te lient ; s'il te plaît, ne cède pas au pessimisme qui te déprime, ne cède pas à la peur qui t'isole, ne cède pas au découragement causé par le souvenir des mauvaises expériences, ne cède pas à la peur qui paralyse. Jésus nous dit : « Je vous veux libres et vivants, je ne vous abandonnerai pas et je suis avec vous ! Tout est sombre, mais je suis avec vous ! Ne vous laissez pas emprisonner par la douleur, ne laissez pas mourir l'espérance. ». Frère, sœur, revenez à la vie ! « Et comment puis-je faire cela ? Prends ma main, et il nous prend par la main. Laissez-vous aider : il en est capable. Dans ces mauvais moments qui nous arrivent à tous. »

Chers frères et sœurs, ce passage du chapitre 11 de l'Évangile de Jean, dont la lecture fait beaucoup de bien, est un hymne à la vie, et il est proclamé à l'approche de Pâques. Peut-être que nous aussi, en ce moment, nous portons dans notre cœur un fardeau ou une souffrance qui semble nous écraser ; quelque chose de mauvais, un vieux péché que nous n'arrivons pas à faire sortir, une erreur de jeunesse, on ne sait jamais. Ces mauvaises choses doivent sortir. Et Jésus dit : « Sortez ! » C'est donc le moment d'enlever la pierre et de sortir vers Jésus, qui est tout proche. Pouvons-nous lui ouvrir notre cœur et lui confier nos soucis ? Le ferons-nous ? Sommes-nous capables d'ouvrir le tombeau des problèmes, sommes-nous capables de regarder au-delà du seuil, vers sa lumière, ou en avons-nous peur ?

Et à notre tour, en tant que petits miroirs de l'amour de Dieu, parvenons-nous à illuminer les milieux dans lesquels nous vivons avec des paroles et des gestes de vie ? Témoignons-nous de l'espérance et de la joie de Jésus ? Nous, pécheurs, tous ?

Que Marie, Mère de l'espérance, renouvelle en nous la joie de ne pas nous sentir seuls et l'appel à apporter la lumière dans les ténèbres qui nous entourent.

ZENIT, LE MONDE VU DE ROME [© www.zenit.org]

❖ **Évangéliser, c'est « témoigner du Christ vivant en moi »**

« On ne peut pas évangéliser sans témoignage, le témoignage de la rencontre personnelle avec Jésus-Christ », a affirmé le pape François devant plus de 20 000 personnes, pèlerins et touristes du monde entier, lors de sa catéchèse hebdomadaire. Le monde a besoin de « témoins », a-t-il rappelé à la suite de saint Paul VI, et témoigner, c'est « transmettre Dieu qui devient vie en moi ».

Au cours de l'audience générale du 22 mars 2023, le pape François a poursuivi sa catéchèse sur l'évangélisation en abordant le thème du « témoignage ». Il a rendu hommage au pape Paul VI, basant l'enseignement de ce jour sur l'exhortation apostolique *Evangelii nuntiandi*, la « grande charte » de l'évangélisation dans le monde contemporain. Le pontife a insisté sur l'indispensable « cohérence » entre « ce que l'on croit, ce que l'on proclame et ce que l'on vit », afin que le témoignage soit « crédible ». Pour donner ce témoignage, a-t-il expliqué, l'Église « en tant que telle » doit aussi « s'évangéliser elle-même », c'est-à-dire « parcourir un chemin exigeant, un chemin de conversion, de renouveau ». Peuple « immergé dans l'histoire » et « tenté par les idoles », l'Église a toujours besoin « d'être évangélisée » a martelé François.

Pour le pape argentin, l'Église, guidée par l'Esprit Saint, a besoin « d'écouter sans cesse ce qu'elle doit croire, les raisons de son espérance et le nouveau commandement de l'amour ». Elle doit être capable de « changer ses façons de comprendre et de vivre sa présence évangélisatrice dans l'histoire », sans « se réfugier dans les zones protégées de la logique du « on a toujours fait comme ça » ». Le « protagoniste de l'évangélisation », c'est l'Esprit Saint, a-t-il conclu.

❖ **Le pape François invite les jeunes à mener « une guerre intérieure »**

Contre « l'absurdité de la course aux armements et de leur utilisation pour résoudre les conflits », le pape François recommande une « meilleure politique », qui suppose une « éducation à la paix ». Faire la guerre, oui, affirme-t-il, « mais une autre guerre, une guerre intérieure, une guerre contre soi-même pour travailler à la paix » et dont la responsabilité incombe à chacun.

Le pape François a reçu en audience les jeunes du « Projet Policoro », de la Conférence des évêques italiennes, dans la Salle Clémentine du Palais apostolique. Il s'est félicité de leur engagement à se former pour le « service de la société et de la politique », afin de pouvoir, à leur tour, « collaborer à la formation d'autres jeunes ». En politique, a souligné le pape, « ce sont les personnes qui font la différence ». Lancée par les évêques d'Italie, en 1995, l'initiative « Projet Policoro » cherche à lutter concrètement contre le problème du chômage des jeunes dans une optique de subsidiarité, de solidarité et de légalité, conformément aux principes de la doctrine sociale de l'Église.

Le pontife a dénoncé la politique, illustrée par le récit biblique du roi Achaz et de la vigne de Naboth, qui consiste à « se faire une place en éliminant les autres », qui ne recherche pas « le bien commun mais des intérêts particuliers », par « tous les moyens ». Il a donné en exemple le patriarche Joseph, « artisan de paix » qui cherche l'intérêt « du peuple », « paie de sa personne » et tisse « des relations capables de transformer la société ».

François a conclu en exhortant les jeunes à ne pas se préoccuper du « consensus électoral » ou de leur « succès personnel », mais à « impliquer les personnes », « générer un esprit d'entreprise », « faire fleurir les rêves » et faire découvrir « la beauté d'appartenir à une communauté ». La participation, a-t-il insisté, est « le baume sur les blessures de la démocratie ».

❖ Les anciens footballeurs français contre l'équipe *Fratelli Tutti* du Vatican

L'équipe Fratelli Tutti – composée de 18 prêtres et séminaristes des différents Collèges pontificaux de Rome – a joué un match amical de football mercredi 22 mars 2023, au Stadio dei Marmi, avec le Variétés Club de France (VCF) qui regroupe les 30 anciens footballeurs français venus à Rome en pèlerinage avec leurs familles. Les deux équipes ont été reçues par le pape François après avoir participé à la messe dans la basilique Saint-Pierre.

Le groupe français, de plus de 150 personnes, est accompagné par Mgr Emmanuel Gobilliard, évêque de Digne, qui collabore activement avec l'Athletica Vaticana notamment dans les projets des Jeux olympiques de Paris 2024 pour lesquels il est mandaté par la Conférence épiscopale française. « Ce voyage a vraiment été proposé comme un pèlerinage », dit Mgr Gobilliard. « Nous allons porter dans la prière toutes nos familles et tous nos proches qui souffrent », ajoute l'évêque.

Parmi les nombreux protagonistes de l'équipe française sont : Arsène Wenger, ancien entraîneur d'Arsenal, les champions du monde 98 Christian Karembeu et Robert Pirès, les anciens internationaux français Marius Trésor, Jean-Michel Larqué, Vincent Candela. L'entraîneur et père de célèbre Kylian Mbappé – Wilfrid Mbappè – sera également présent.

INTENTIONS DU PAPE POUR LE MOIS D'AVRIL

POUR UNE CULTURE DE LA NON-VIOLENCE : Prions pour une plus grande diffusion d'une culture de la non-violence, qui signifie un recours moindre aux armes de la part des États comme des citoyens.

YOUCAT

[source : 2011 Bayard Editions, Fleurus-Mame et Les Editions du Cerf, Paris]

276. QUEL EST LE SENS DES PELERINAGES ?

Celui qui fait un pèlerinage « prie » avec ses pieds, et il fait l'expérience avec tous ses sens que sa vie entière est un long chemin qui mène à Dieu.

Déjà dans l'Ancien Testament, le peuple d'Israël se rendait en pèlerinage vers le Temple de Jérusalem. Les chrétiens ont repris cette tradition. C'est ainsi qu'au Moyen Âge en particulier on vit apparaître toutes sortes de pèlerinages vers les lieux saints, vers Jérusalem et vers Rome, sur les tombeaux des apôtres et vers St Jacques de Compostelle. On se mettait en marche pour diverses raisons, en général pour faire pénitence, et souvent on était motivé par cette idée fautive que des œuvres d'automortification obtenaient la justification devant Dieu. De nos jours les pèlerinages connaissent un véritable renouveau. Des hommes et des femmes recherchent la paix et la force qui émanent de lieux saints. Ils en ont assez de vivre en solitaires, ils désirent sortir de la routine quotidienne, ils veulent se délester du superflu et se mettre en marche vers Dieu.

277. QU'EST-CE QU'UN CHEMIN DE CROIX ?

Suivre Jésus portant sa croix jusqu'au calvaire, en le contemplant et en priant au long des quatorze stations, est une pratique très ancienne de la piété de l'Eglise, en particulier pendant le temps du Carême et de la Semaine Sainte.

Les quatorze stations du chemin de croix sont :

- | | |
|--|---|
| 1.- Jésus est condamné à mort | 2.- Jésus est chargé de la croix |
| 3.- Jésus tombe pour la 1 ^{ère} fois | 4.- Jésus rencontre sa mère |
| 5.- Simon de Cyrène aide Jésus à porter la croix | 6.- Véronique essuie le visage de Jésus |
| 7.- Jésus tombe pour la 2 ^e fois | 8.- Jésus rencontre les femmes de Jérusalem |
| 9.- Jésus tombe pour la 3 ^e fois | 10.- Jésus est dépouillé de ses vêtements |
| 11.- Jésus est mis en croix | 12.- Jésus meurt sur la croix |
| 13.- Jésus est descendu de la croix | 14.- Jésus est enseveli |

278. QU'EST-CE QUI CARACTERISE LES FUNERAILLES CHRETIENNES ?

Les funérailles chrétiennes sont un service que la communauté chrétienne rend à ses morts. Elles expriment le chagrin des proches du défunt, mais doivent toujours signifier le caractère pascal de la mort chrétienne. Nous mourons en Jésus-Christ, pour être capable de célébrer avec lui la fête de la Résurrection.

